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Conseil d’école  
3

ème
 trimestre 

5 juin 2018 

 

 

Secrétaire de Séance : Mme MARAIS 

Rédaction : Mme BREYER 

 

Présents  

          
Ecole  

Mme BREYER directrice, présidente du conseil d’école 
Mme AUBERT  adjointe, CP-CE1 
M. AUBIN   adjoint, CM1-CM2 
Mme COULANGE  adjointe CE1 
M.ICHKANIAN adjoint CE2 
Mme LECLERCQ maître supplémentaire 

Mme MARAIS adjointe, CP 
Mme PAYET adjointe, CM2 
Mme VELMOUROUGANE adjointe CE2-CM1 
 
 
Municipalité  

M. ALICHIK conseiller municipal 
 
 

 
Représentants des parents d'élèves  

Mme Houria DAHMANI  titulaire FCPE 

M.Victor BAPTISTA   titulaire FCPE 
Mme Nacéra BECHATA                        suppléante FCPE 
Mme Souhila EL GHAOUTI                   titulaire UNAAPE 
 
Délégué élèves :  

Edgar DURAND 

 
 
Excusés : Mme MOSSANT, Inspectrice de l’éducation nationale,  

M.BLEE ,  adjoint délégué à l’éducation 

 

 

1. Approbation du procès verbal de la séance du 15 février 2018 

 
Procès-verbal adopté à l’unanimité.  

 

2. Travaux des délégués des élèves 

 
Les élèves ont fait un bilan de l’année écoulée et leur représentant, délégué de CM2, le présente : 
Ils n’ont pas apprécié que : 

- les règles ne soient pas respectées sur les tourniquets. Par contre, par rapport à l’année dernière, c’est 
mieux pour les terrains. 

- exercice incendie « surprise » : ce n’était pas prévu mais cela a permis d’évoquer des situations qui 
pouvaient se produire. 

Par contre, ils ont beaucoup aimé : 
- faire du sport  
- Sqyrob 
- avoir des correspondants, inventer et fabriquer des jeux de société 
- les cours d’allemand 
- le logo 
- le loto 
- chanter sur scène (les grands projets musicaux) 
- le PACTE  sciences 
- Ecole et cinéma 

 
Ce qu’ils aimeraient faire ou refaire : 

- le permis vélo 
- des ateliers lego ou kapla 
- Koh lanta 
- une journée jeux pour toute l’école 
- un projet musique pour les CP et les CE1 comme le conte musical 
- imprimer des badges avec le logo et le prénom des élèves 
- aller à Beauval avec toute l’école ( il faudrait en démontrer l’intérêt pédagogique ) . 

 
L’équipe enseignante a pris note de ces différents points.  

 
Les élèves du premier service ont maintenant des activités après le déjeuner et les apprécient. Pas de 
changement significatif pour le second service. 
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3 - Travaux et demandes Mairie 

 

Informatique 

 
Deux classes mobiles de 13 tablettes SAMSUNG  SM-T580 ont été mises à la disposition de l’école. Les chariots 
sont prévus pour être connectés au réseau internet et contiennent une borne wi-fi pour alimenter ces tablettes. 
Ceci n’est pas opérationnel pour l’instant, le débit du réseau internet actuel étant insuffisant. Différentes solutions 
sont à l’étude car pas d’accès à la fibre possible (le passage par la 4G pourrait être une solution). 
 

Investissements 
 
Tous les éléments de rangement demandés (armoires pour les classes de CM1-CM2 et CM2 et pour 
l’enseignante UPE2A) ont été reçus. 
 
Des précisions sur l’édification de la clôture prévue côté parking ont été demandées à la Mairie: pas d’information 
à ce jour. 
Visiophone pour la salle des maîtres : aurait du être demandé dans les investissements. 
 
Demandes 2018 : peinture, installation de panneaux d’affichage dans les classes 5 et 6, création de toilettes 
adultes, réalisation d’une dalle centrale dans le patio : pas de réponse de la mairie à ce conseil. 
Demandé et prévu pour l’été : la remise en état de tous les stores pour faciliter leur descente en cas d’urgence     
(Vigipirate). 

 
 

4 -  Projet d’école : bilan des actions éducatives 3
ème

 trimestre et perspectives 2018-2019 

 
Bilan par rapport à l’avenant 2017-2018 du projet d’école. 
Rappel des 3 grands axes : le langage, la réussite pour tous, culture et numérique. 
 

Ont été réalisés dans les différents axes : 

 

Le langage  

 
Maître supplémentaire : ateliers de phonologie en CP, fluence en CE1. Evaluations passées en GS et analysées 
afin de déterminer avec quels élèves travailler dès le début du CP, puis il y a eu également des évaluations en 
cours d’année de CP, CE1, CE2 afin de mesurer le travail effectué. 
 
CP / CP-CE1 : compréhension, rallye lecture, visites à la médiathèque, écoute autonome d’histoires 
 
CE1 : création d’une fiche documentaire sur un animal (à partir de livres documentaires, travail en production 
écrite) 
 
CE2 : projet de correspondance (échanges avec une classe de Magny-les-Hameaux) qui a donné une motivation 
pour le passage à l’écrit des élèves, création de jeux de société, exposés. 
 
CE2-CM1 : exposés pour travailler l’expression orale à partir de 3 questions auxquelles ils doivent répondre en 
pensant que chaque membre du groupe doit participer (utilisation de skype comme plateforme pour la préparation 
des exposés). 
 
CM1-CM2 / CM2 : exposés 
 
 

La réussite pour tous  

 

 individualisation des parcours avec mise en place des aides et dispositifs institutionnels. 

 travail sur la résolution de problème, la compréhension des consignes, la construction d’une démarche, 

 échanges et observations entre enseignants pour transmission des outils et savoirs-faire, avec l’appui du 
maître supplémentaire. 
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Culture et numérique 
 

 Ecole et cinéma : toutes les classes ont vu les 3 films programmés. Cela permet aussi de travailler l’axe 
« langage » (lien entre les films, avec des films vus les autres années, travail en amont pour préparer le 
visionnage par exemple). 

 Une grande sortie culturelle par an :  
Les CM1-CM2 / CM2 sont allés au château au château et à la Bergerie Nationale de Rambouillet et 
participer à des ateliers sur les animaux de la ferme (élevages variés, tonte du mouton etc). 
Les CE2/CM1 iront visiter le château de Rambouillet avec atelier frise chronologique « les voyageurs du 
temps ». 

 Utiliser le numérique dans les activités d'aide et de soutien : commence à se mettre en place avec les 
tablettes, mais l’utilisation en est pour l’instant limitée faute de connexion internet (à l’étude). 

 Culture 
L’Atelier du Nouveau Monde (PACTE CE2-CM1) : participation à une représentation musicale chantée 
par les élèves, avec orchestre et chœurs adultes et enfants qui a vu son aboutissement le samedi 2 juin 
De l’image fixe à l’image animée (PACTE) : ateliers sur les illusions d’optique, ateliers de mise en 
mouvement d’images fixes à l’école, création de trucages et stop motion (tout le niveau CM2). 
Tous à l’Opéra, projet musical APMSQ (CP-CE1 et CE2) : représentation le 16 juin. 
 

 
B) Projets et réalisations communs à toute l’école 

 
LOTO  
Grand succès cette année encore, ambiance très conviviale, lots nombreux et appréciés. La forte mobilisation des 
parents pour trouver des lots en explorant de nouveaux périmètres a permis de doter  généreusement les 
gagnants. Résultat financier : près de 900 euros.  
 
ECOLE ET CINEMA 
Les 7 classes ont participé à l’opération et vu 3 films dans l’année. 
Coût partagé entre reliquat du budget caisse des écoles et l’OCCE. 
Cela sera a priori reconduit l’année prochaine. 
 
LOGO  
L’école s’est dotée d’un nouveau logo (remplacement de l’ancien logo bleu et rouge le P@rc). Il répond au souhait  
de l’ensemble de notre communauté, élèves comme enseignants, d’affirmer l’identité de notre école. Chacun des 
élèves, du CP au CM2,  a produit un dessin reprenant ses caractéristiques dans un format contraint. Chaque 
classe en a ensuite choisi deux. Les quatorze productions retenues ont été exposées et un vote a été organisé 
auprès des élèves, des enseignants et des représentants des parents d’élèves. Quatre logos ont été classés en 
tête et une jeune artiste, Marion Payet, les a combinés pour aboutir à ce résultat. 
On y retrouve le château, le parc, les écureuils qui le peuplent, un livre symbolisant les savoirs ainsi que les 
couleurs du drapeau français rappelant que les élèves fréquentent l’Ecole de la République. 
Ce logo sera décliné sur tous les documents émanant de l’école mais aussi sur des supports tels que des tee-
shirts. Il pourra être utilisé par les associations de parents d’élève sur demande . 
 
SORTIES DE FIN D’ANNEE (cf point 4-projet d’école) 
 

- les CM1-CM2 et CM2 se sont rendus à Versailles le 1
er

 juin et ont visité les jardins et une partie du 
château. 

- les CP, CP-CE1, CE1 et CE2 iront à Rambouillet le 25 juin pour visiter les jardins et l’extérieur du château 
puis participer à des ateliers découverte de la ferme à la Bergerie Nationale 

- les CE2-CM1 visiteront le château de Rambouillet et participeront à des ateliers le 5 juillet. 
 
SOIREE CHORALE/APERITIF : aura lieu le vendredi 22 juin, représentations des classes et cérémonie de fin 
d’école avec remise de livres, diplômes et clés USB par la mairie et la FCPE pour les élèves de CM2. A la fin du 
spectacle, un apéritif rassemblera parents, enfants et équipe enseignante pour un moment de convivialité. 
 
C) Action du maître supplémentaire, Mme Leclercq   
Cf point 4 - projet d’école 
Elle agit dans les classes ou en ateliers dans sa classe en liaison avec l’action des enseignants, facilite les 
échanges entre les enseignants, l’harmonisation des pratiques etc.  
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D) Actions de l’école en direction des élèves 
 

- Accompagnement éducatif « aide aux devoirs » : a concerné une trentaine d’élèves pris en charge par  
trois enseignants  deux fois une heure par semaine.  

- Club « Coup de Pouce » (DRE) : animé par une  enseignante qui a suivi un groupe de cinq élèves quatre 
fois par semaine toute l’année.  

- Activités pédagogiques complémentaires ( APC) . 
 
E) Perspectives 2018-2019 
 
Participation à l’opération « nettoyer la nature » le vendredi 28 septembre 2018. 
Reconduction du dispositif  Ecole et Cinéma pour toutes les classes. 
PACTE (projet artistique et culturel en territoire éducatif) : en fonction des propositions qui seront retenues. 
 

5 - Bilan financier OCCE 

 
A ce jour, le bilan est positif : la coopérative a enregistré des rentrées d’argent conséquentes, notamment avec le 
second appel aux dons (presque aussi important que le premier), mais aussi avec le Loto. De nombreuses 
opérations restant à solder, un bilan complet sera présenté à la prochaine séance du conseil d’école. 
 

L’équipe enseignante adresse ses très sincères remerciements aux parents qui contribuent ainsi à rendre 
possible toutes les initiatives en direction des élèves, en complément de ce que la caisse des écoles permet de 
financer. 

 

6 – Rentrée 2018-2019 

 
A) Prévisions d’effectifs à ce jour : 
 

Année CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

2018/2019 33 32 34 28 31 158 

 
B) Enseignante UPE2A : il est envisagé de réunir les enfants allophones dans une seule école. L’équipe 
enseignante, consultée, serait favorable à son implantation dans notre école si cela se confirmait. 
 
C) Rythmes scolaires  
Retour à la semaine de 4 jours. Les horaires seront communs à toutes les écoles : 8h30-11h30, 13h15-16h15. 
 

D) Réunion de rentrée des parents d’élèves : le mardi 4 septembre à 18h 
Une partie commune permettra de présenter à toutes les familles le fonctionnement général de l’école, les grands 
rendez-vous, les élections des délégués de parents d’élèves,  la coopérative scolaire… Une deuxième partie se 
fera dans chaque classe. 
 

7 – BUDGET 2018 

 
Les budgets 2017 ont été reconduits : 

 Fournitures et manuels : 5 495 euros (35 euros par élève sur la base de 157 élèves présents en 
décembre 2017) 

 Caisse des écoles :   1 117.50 euros pour les entrées  
   1 117.50 euros pour les transports. 

 

8 - Questions diverses 

 
Pas de question. 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h. 
 
 

La secrétaire de séance           La Présidente 
              Mme  Marais                                                      Mme Breyer 


